

# GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARRAISANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

**FIRMIN H. PROULX.**

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du sousigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés ; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



ANNONCES :

Première insertion ..... 10 centins par ligne  
Deuxième insertion, etc. .... 3 centins par ligne

Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal  
M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : }  
\$1 PAR AN }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première  
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT : }  
\$1 PAR AN }

## SOMMAIRE

*Revue de la Semaine* : Une nonciature en Angleterre ; le prince de Galles appuie cette nomination.—L'ex-impératrice Eugénie a reçu l'adresse des jeunes canadiens-français de Québec, par l'entremise de M. Barry.—Sir A. T. Galt part pour l'Espagne afin d'établir des relations commerciales entre ce pays et le Canada.—Son Excellence le Marquis de Lorne et la langue française.—Exportations pour la Puissance du Canada, année finissant le 31 juillet 1879.—Nouveau journal au Lac St. Jean : *Le murmure du Lac*.—Prohibition de l'importation ou introduction de bestiaux des Etats-Unis dans la Puissance du Canada jusqu'au 6 octobre prochain.—La crise politique dans la Province de Québec.—Colonisation au Lac St. Jean.—Trombes, orages désastreux, pluies diluviennes de l'été 1879 ; leurs terribles effets se sont fait sentir à Ste. Marie de la Beauce et au Lac St. Jean.—La "Caisse d'économie de Notre-Dame de Québec."

*Causerie Agricole* : Des assolements (*Suite*) : Sixième, septième et huitième principes d'assolements.

*Sujets divers* : Habitation des animaux.—Usage du sel pour les animaux.—Blé d'automne de Québec.

*Choses et autres* : Importance de la culture des racines potagères.—Appropriation de la nourriture des animaux.—La coupe des blés ou autres céréales et les mauvaises herbes.—Elevage des moutons.

*Recettes* : Nettoyage des flanelles sans rétrécissement.—Moyen d'enlever les taches d'huile d'un plancher.

*Annonces* : Soumissions demandées pour la construction d'une écluse à Ste. Anne, Rivière Ottawa.—Terres à vendre à St. Pacôme, comté de Kamouraska.—Blé d'automne de Québec à vendre par M. l'abbé L. Provancher.—Soumissions demandées pour contrat des Mottes.—Traité pratique sur l'élevage des moutons par M. Eugène Casgrain.

⚡ Nous informons ceux qui désirent s'abonner à la Gazette des Campagnes que nous leur expédierons, avec les lors numéros de la Gazette, 170 année le commencement du feuilleton *Les Compagnons de Minuit*, afin qu'ils puissent avoir cette histoire au complet, l'abonnement devant alors dater du 11 juin dernier. On pourra aussi faire dater l'abonnement, de la plate où on en fait la demande ; il faudra alors l'indiquer,

## REVUE DE LA SEMAINE

On écrit de Londres que le prince de Galles, futur roi d'Angleterre, appuie vivement la nomination de Monseigneur Capel, un des prélats catholiques les plus distingués de l'Angleterre, comme nonce près du Gouvernement anglais.

La *Correspondance Saint-Chéron*, qui donne cette nouvelle ajoute :

"Ce rétablissement de la nonciature sera un pas de plus de l'Angleterre vers le catholicisme. Quel contraste que l'attitude de tous les gouvernements dans le monde entier avec l'hostilité inepte et criminelle des républicains français contre l'Eglise catholique."

—L'ex-impératrice Eugénie a reçu vendredi dernier, 5 septembre, M. Barry, délégué par les jeunes canadiens-français de Québec, pour lui porter l'adresse de sympathie pour la mort de son fils, le Prince impérial Louis-Joseph-Napoléon. L'ex-impératrice a été très émue, et elle a exprimé la plus vive reconnaissance pour la générosité de nos jeunes compatriotes de Québec. La couronne qui avait été confiée à M. Barry sera placée sur la tombe du Prince.

—On a appris à Ottawa que Sir A. T. Galt était parti pour l'Espagne, où il va reprendre les négociations qu'il avait entamées l'hiver dernier, dans le but d'adoucir les conditions sur lesquelles reposent les relations commerciales du Canada avec le Cuba. A la Havane les droits de havre et de lest sont aussi élevés sur les vaisseaux étrangers que contre les vaisseaux du lieu.

—En quatre-vingt-dix années, 10 millions d'Européens sont arrivés aux Etats-Unis. L'Allemagne, depuis la guerre, est le pays qui a fourni le plus d'émigrants ; dans les trois premiers mois de 1878, il y a eu deux fois plus d'Allemands que d'Irlandais ; l'Italie et la Suisse sont largement représentées dans ce mouvement ; puis viennent la Russie, l'Ecosse et la

Ecole d'Agriculture de l'Assomption